

LE REVEIL MUTUALISTE

Une Institution nécessaire

Union des Sociétés Minières de Secours

La nécessité de créer une Fédération, ou une Union des Sociétés minières de secours, dans le grand bassin houiller du Nord et du Pas-de-Calais, apparaît comme une besogne urgente.

Pour réaliser cette association sur laquelle tous les espoirs peuvent être fondés, la volonté seule ne suffit pas. Il faut surtout les moyens. Voilà donc le X^e présentement. Toutes les ressources des Caisses de secours sont absorbées par des affectations statutaires.

Chacune des Sociétés de secours ayant toutes dans le maximum d'assurances de toutes sortes à ses ayants-droit, il ne faut qu'en songer à distinguer sur les ressources normales et les réserves les sommes nécessaires et utiles pour la création d'œuvres nouvelles.

C'est donc vers la création d'une Maison de Retraite des Vieux Mineurs, où ils seront l'objet de bons soins et d'une constante affection que nous devons diriger nos efforts.

Déjà cette grave question est à l'étude.

Nous la poursuivrons avec le désir d'aboutir rapidement.

Alfred MAËS,
Député du Pas-de-Calais,

Après avoir coordonné tous les efforts ; après avoir établi une liaison solide et

Les Maisons mutualistes

Le groupe de 46 maisons construites à Saint-Étienne-Lille par l'Union départementale des Sociétés de Secours Mutualistes du Nord est actuellement entièrement terminée.

Ces maisons, toutes très élégantes, elles sont situées sur une rue nouvelle, parfaitement bien conditionnées et possèdent eau, gaz, électricité, son, très confortables. Elles sont situées sur une rue nouvelle, parfaitement bien conditionnées et possèdent eau, gaz, électricité, son, très confortables. Elles sont situées sur une rue nouvelle, parfaitement bien conditionnées et possèdent eau, gaz, électricité, son, très confortables.

Le dépôt, formé de l'excellente (fanfare du No 3 en tête) de voitures et drapeaux déployés, parcourt ensuite les rues principales et se groupent autour du monument aux morts de la Grande Guerre.

La M. Elby remet des décorations décernées à des promotions précédentes, puis M. Stirn, Sous-Prefet, remet le drapeau à la société « La Jeune France », d'Halluin, qui a voté confiant dans l'avenir. Les trois couleurs sont le symbole du travail et récompensable au taux de 25 % et remboursable en 25 ans au maximum. Les actes de sûreté sont exondés des droits de timbre et d'enregistrement.

Ces maisons sont immédiatement habitables. Pour tout renseignement, s'adresser au Bureau permanent de l'Union départementale des Sociétés de Secours Mutualistes du Nord, 22, boulevard de la Liberté, à Lille.

Congrès départemental de la Fédération Mutualiste du Pas-de-Calais

On nous communique :

Le Dimanche 14 Juin, s'est tenu à Bruay-en-Artois, le Congrès du Pas-de-Calais, députation des Mutualistes du Pas-de-Calais, placé sous l'autorité de MM. Stirn, Sous-Prefet de Bruay, et Elby, Sénateur, et sous la présidence effective de M. le Docteur Guyot, président de la Fédération.

Des congressistes, venus de tous les points du département, ont assisté à ce congrès.

A 9 h. 30, devant une assistance compacte réunie dans la vaste salle du Casino-Palace, commence la séance de travail. Prennent place au bureau : MM. Stirn, Elby, Dr Guyot, Dupuis-Vice-Président de la Fédération ; Ringot, Trésorier ; Ruitane, Secrétaire, et MM. Administrateurs de la Fédération Mutualiste du Pas-de-Calais.

M. Elby prononce une courte allocution :

Messieurs, dit-il, vous m'avez fait l'honneur de m'offrir la présidence de votre assemblée générale de 1925. Je vous en exprime toute ma gratitude. Je vous aussi adresser un salut très cordial à votre président de mutualiste peut-être élu à l'Assemblée. Ainsi se trouve terminé l'examen en deuxième lecture du texte sur les assurances sociales que la Chambre a voté et que la commission de l'hygiène du Sénat a quelques peu remanié.

Autre rire-moi aussi à vous dire la vive satisfaction que j'éprouve à voir la bienveillance du nom de Bruay mutualiste, heureuse de ses succès, et qui suivent avec tant d'intérêt les efforts de la fédération départementale sur rendre de plus en plus féconde la mission qu'ils assurent.

Le docteur Guyot félicite M. Elby d'être profondément mutualiste. Il le remercie ainsi que M. Stirn, d'avoir accepté la présidence, est heureux d'annoncer que le 8e du nombré des sociétés est passé, en deux ans à 178. Il présente ensuite les excuses de MM. Donjon, de St-Martin ; Duvel, de Berck ; des présidents de Carvin, de Calais, etc.

Répondant à une lettre de Lillers, il donne des excellents avis sur la caisse de réassurance. Le procès-verbal de la réunion générale de la fédération a été adopté.

M. Ruitane donne lecture du rapport moral. M. Ringot expose la situation financière. Ces deux rapports sont approuvés.

M. le docteur Guyot félicite ses collaborateurs et propose de nommer M. Elby président d'honneur, et M. Stirn membre d'honneur. Tous deux sont élus à l'unanimité et une grande ovation est offerte à M. Elby.

L'assemblée vote un somme de 600 fr. pour frais de gestion au secrétariat.

Il est ensuite procédé au renouvellement par M. le Conseil d'administration. Sont réélus, par voix à main levée, MM. Bruyn, Caron, Charron, Collin-Duvel, Neveu, Saleman et Turquier.

A propos du projet de « mutation », une discussion s'engage entre plusieurs membres et, finalement, le projet proposé par la Commission est adopté « en principe ». Les Sociétés ayant les mêmes structures sont consentantes, seront libres de l'adopter.

M. Turquier, secrétaire général de la Fédération de S.M. de Bruay et environs, donne les récompenses honorifiques accordées à l'occasion du Congrès et du vingtième anniversaire de la fondation de l'Union.

M. Devillepoix, secrétaire général de l'Union des Sociétés de Secours Mutualistes du Boulonnais, en l'absence du président, excusé pour maladie,

FEUILLETON DU 30 JUIN 1925. — N° 50



La pauvrette ferma les yeux, inclina la tête comme un oiseau et ne bougea plus. Le faucon porteur enleva sa main.

Elle dormait. La femme sortit de son paquet, un chapeau, un des ces anciens tartans, qui enveloppaient une grande personne des pieds à la tête.

Elle empaqueta Gilberte, que son mari prit sur son bras, tout en ayant repassé à son dos, sa balle, d'ailleurs lâche.

La petite tête ballotta sur son épaule. Et tous deux s'enfuirent à travers champs, du côté opposé à celui par lequel reviendraient les garçons.

A quelques centaines de mètres une gare.

Bosson se trouvait pris, entre deux hâches de chemin de fer.

Un train mi-rapide, venait de passer sans s'arrêter.

Le couple avait suffisamment prémedité cet enlèvement pour n'agir, si le basard se mettait de la partie, qu'en se réservant un débat suffisant à la réussite de son accomplissement.

Et le hasard voulut qu'en un obstacle ne les retardât.

Dix minutes après le rapide qui filait

sur Paris arriva un train, omnibus, dans lequel, ayant pris deux places et une demi-place de troisième, ils montèrent.

Il y avait dans leur compartiment des jeunes gens, qui descendirent à la première station, au bout d'un quart d'heure.

Ils étaient seuls de nouveau, seuls avec la petite fille, endormie si profondément, si sûre sur la banquette, qu'on l'eût crue morte.

Et dans ce wagon de troisième mal éclairé, quant sa, le mari et la femme se parlèrent dans la figure.

Le premier était sinistre, l'autre farouche.

La femme disait :

— A celle-là ira tout l'argent... je ne veux point l'avouer une fille, nous aussi... il faut qu'elle soit riche... elle le sera... le me suis sûr. Nous nous sommes sûrs tous les deux !

Oui — Celle-là est l'obstacle... sans celle-là, l'héritage de l'oncle Barbéry nous reviendrait. Nous savons comment est fait son testament.

— Je ne veux point la tuer.

— Et où est-ce que tu veux en faire ?

— Tu perds...

— On la dérouvera...

Il répeta :

— Je ne veux point la tuer.

— Alors, reportons-la d'où elle vient !

— D'où elle vient...

Elle n'eut qu'à la repousser d'un revers de main, pour qu'il s'affaissa sur la banquette.

Il venait de regarder sur la banquette

La Journée Sportive

LE XIX^e TOUR DE FRANCE CYCLISTE

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

LA SEPTIÈME ÉTAPE

Bordeaux, 29. — Après un court repos sur les bords de la Gironde, les coureurs du Tour de France ont repris ce matin leur marche errante, le long de l'Atlantique.

Désgrange avait raison de dire hier que ses hommes étaient moins fatigués après la sixième étape, que lorsqu'il avait été.

C'est vrai, les concurrents se sont tous présentés au départ, pour aborder le septième engagement.

L'étape d'aujourd'hui n'est pas longue. Elle ne compte que 189 kilomètres, se déroulant sur un terrain monotone, complètement dépourvu d'aspérités, par conséquent d'obstacles.

C'en est fait. Ce ne sera plus aujourd'hui 40 coureurs qui passeront ensemble la ligne d'arrivée.

L'arrivée

Sur les bords des Landes, les démarques se succèdent furieuses et répétées. Le peloton fond à vive allure. Les équipes donnent un plein effort.

Derrida, Benoît et ses coéquipiers chassent terriblement, mais en avant les tuyards se relâchent, se lassent et gardent leur avance.

Le peloton est maintenant complètement disloqué. Sur la route, on voit plus que des coureurs luttant par petits groupes, se débattant pour repartir le terrain perdu.

C'en est fait. Ce ne sera plus aujourd'hui 40 coureurs qui passeront ensemble la ligne d'arrivée.

TOUJOURS

Peugeot

1^{er}

1^{er}

BRUXELLES-MAUBEUGE

1^{er} LOUESSE

PARIS-DOUAI (225 km.)

tous deux sur bicyclette PEUGEOT

Pneus DUNLOP

Catalogue françois

SUCURSALE À LILLE :

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes

18, Place Philippe-de-Girard, 18

Agents dans toutes les villes